

## **Premio para Juan José Agirre, el archivero de Lazkao**

Juan José Agirre Begiristain (Alegia, 1930), director del Archivo y Biblioteca de Lazkao, recibió ayer el IX Premio Manuel Irujo. Un galardón que reconoce sus cuarenta años de trabajo empleados íntegramente en la recopilación y clasificación de documentos, carteles y libros que permiten reconstruir la historia de nuestro pueblo, según el acuerdo de la Asociación Irujo Etxea.

Al acto, celebrado en la Escuela de Música Julián Romano, de Estella, estaban invitadas por Navarra y Euskadi autoridades, instituciones culturales, representantes de distintos colectivos y los premiados en ediciones anteriores, entre ellos el navarro Pedro Miguel Etxenique, distinguido también con el Príncipe de Asturias de Investigación Científica y Técnica.

### **Clandestinidad**

Agirre estudió Biblioteconomía en Barcelona pero ya antes se había hecho cargo de la biblioteca del colegio de los Benedictinos en Lazkao, donde estudiaba, no por vocación sino porque nadie lo deseaba, ha recordado en una entrevista concedida a Irujo Etxea con motivo del premio. Y añade que la nueva biblioteca del convento, de la que se hizo cargo en 1973 para recopilar informaciones de tiempos franquistas, creció con los archivos que la gente le llevaba, sobre todo los de la época de la clandestinidad porque pensaban que allí estaban mejor guardados.

Se trata de documentos muy importantes hoy día para el estudio de la historia de nuestro país, considera el premiado, quien añade que ha reunido tesoros insospechados, también procedentes de Francia y América. Estos fondos han servido para veinte doctorados y para investigaciones de historiadores pero es Agirre quien debe autorizar el acceso a los mismos porque la biblioteca, dice, es para gente de un determinado nivel ya que se trata de historia muy reciente y en la que aparecen muchos nombres, por lo que no se puede dejar en manos de cualquiera.